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Déterminé à 
prouver.  

Evann
Guessand
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notre  

équipe !

BOULANGERS / PÂTISSIERS / CUISINIERS  
CONDUCTEURS DE LIGNE / AGENTS DE PRODUCTION  

OPÉRATEURS SUR MACHINE

Recrute et forme (F/H) 
sur Malville, Pontchâteau et Saint-Herblain :

Candidatez directement sur nos sites  

de production ou sur CARRIERES.TIPIAK.FR
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L E MATCH DE LA SEMAINE

Le FC Nantes reçoit le Stade Brestois 29 dans le cadre de la 11ème journée et dernière de Ligue 1 Uber Eats. Les chiffres 
des deux formations, avant cette 15ème confrontation dans la Cité des ducs, dans l’élite du football français.

LES CHIFFRES

Nantes
Brest

19e CLASSEMENT 20e

7 PTS POINTS 6 PTS

1 V  -  4 N  -  5 D BILAN 1 V  -  3 N  -  6 D

D  -  D  -  N -  D  -  D SÉRIE EN COURS N  -  D  -  D  -  N  -  D 

9 buts inscrits   19e ATTAQUE 17e   10 buts inscrits

18 buts encaissés   14e DÉFENSE 18e   21 buts encaissés

3 buts  SIMON MEILLEUR BUTEUR LEES-MELOU  2 buts

- MEILLEUR PASSEUR BELAÏLI  2 passes

LE DERNIER MATCH EN LIGUE 1 - 7ème journée de championnat - 22 septembre 2021

27’ Blas
55’ Chirivella

 58’ Lilian Brassier CSC 3-1 Douaron 67’



LES EFFECTIFS
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L E MATCH DE LA SEMAINE

ATTAQUANTS
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9

GARDIENS
1 Joaquín BLÁZQUEZ
30 Grégoire COUDERT
40 Marco BIZOT

DÉFENSEURS
2 Jean-Kévin DUVERNE 
3 Lilian BRASSIER
4 Achraf DARI
5 Brendan CHARDONNET
21 Jere URONEN
23 Christophe HÉRELLE
99 Noah FADIGA

MILIEUX
7 Haris BELKEBLA
8 Hugo MAGNETTI
9 Franck HONORAT
10 Romain DEL CASTILLO
18 Kader KARAMOKO DEMBÉLÉ
20 Pierre LEES-MELOU
29 Mathias PEREIRA LAGE
45 Mahdi CAMARA

ATTAQUANTS
11 Axel CAMBLAN
13 Islam SLIMANI
14 Irvin CARDONA
15 Steve MOUNIÉ
22 Jérémy LE DOUARON
97 Arconte TAÏRYK

DÉFENSEURS

MILIEUX

GARDIENS

DÉFENSEURS

MILIEUX

COACH

1 30 40 12 21 28KOMBOUARÉ
Antoine

LAFONT
Alban

PETRIĆ
Denis

DESCAMPS
Rémy

APPIAH
Dennis

CASTELLETTO
Jean-Charles

CENTONZE
Fabien

19 ACHI
Mohamed

1411 GANAGO
Ignatius

COCO
Marcus 7 GUESSAND

Evann 31 MOHAMED
Mostafa

178 MOUTOUSSAMY
Samuel 27 SIMON

Moses
SISSOKO
Moussa10 BLAS

Ludovic 5 CHIRIVELLA
Pedro 20 DOUCET

Lohann

2 3 4 93DA SILVA
Fábio

GIROTTO
Andrei

PALLOIS
Nicolas

TRAORÉ
Charles24 CORCHIA

Sébastien 23 VOISINE
Robin

29 MERLIN
Quentin

55 BAMBA
Abdoul Kader 22 MANVELYAN

Gor
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LES ÉCHOS

Alban Lafont,
première convocation en Bleu
Lors du dernier rassemblement de l’Équipe de France, le sélectionneur, Didier Deschamps, a appelé 
Alban Lafont afin de pallier le forfait d’Hugo Lloris. Le capitaine et dernier rempart du FC Nantes a 
ainsi participé à la préparation des deux matches des Bleus en Ligue des Nations face à l’Autriche 
(succès 2-0) et au Danemark (défaite 2-0). Pour rappel, il s’agissait de la dernière répétition 
générale pour les Champions du Monde en titre, avant la prochaine Coupe du Monde de la FIFA - 
Qatar 2022, prévue du 20 novembre au 18 décembre 2022. 

FC Nantes Tour : réservez votre visite

À la recherche d’une idée de sortie originale à 
Nantes ? Venez visiter le stade de La Beaujoire ! 
Suivez notre guide qui vous ouvrira les portes 
de lieux exclusifs et vous fera plonger dans 
l’histoire du FC Nantes, à travers de nombreuses 
anecdotes et des contenus originaux.
Informations et réservations sur
visites.fcnantes.com
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Réservez vos places pour FC Nantes – 
Clermont Foot 63 

Dimanche 30 octobre 2022 (15h), le FC Nantes 
accueille le Clermont Foot 63 pour le compte 
de la 13ème journée. Les Jaune et Vert comptent 
sur vous pour les pousser vers la victoire à 
La Beaujoire, à deux semaines de la trêve du 
Mondial 2022. En cette période de vacances 
scolaires, les étudiants et –18 ans bénéficient 
de 50% de remise sur leur place.
Réservations sur billetterie.fcnantes.com

La Coupe a fait le plein à
la Boutique ! 

Quel engouement ! Fin septembre, la Boutique 
Officielle du FC Nantes à la Beaujoire affichait 
complet pour une séance de dédicaces 
mémorable. En présence de Pedro Chirivella et 
de Rémy Descamps, les nombreux supporters - 
qui n’ont pas hésité à patienter sous la pluie -, ont 
eu l’opportunité d’admirer de près le trophée de 
la Coupe de France et de féliciter les auteurs de 
cette belle épopée. 

Stages Foot & Fun : réservez votre 
semaine pour la Toussaint  !

Le FC Nantes et le centre UrbanSoccer de 
Nantes vous proposent les stages Foot & Fun 
pendant les vacances de la Toussaint. Ouverts 
à toutes et tous, licenciés ou non de 5 à 13 ans, 
quel que soit leur niveau. L’objectif de ces 5 
jours en demi-pension est avant tout de faire 
progresser les enfants et de leur inculquer les 
valeurs nécessaires à leur épanouissement sur 
et en dehors du terrain.
Plus d’informations sur urbansoccer.fr

Andrei Girotto franchit le cap des 150 
matches joués en Ligue 1 

À l’occasion du match du jour, Andrei Girotto 
pourrait disputer son 150ème match de Ligue 1, tous 
avec le FC Nantes. Depuis ses débuts avec les 
Canaris en 2017/18, il est le joueur du FC Nantes 
qui compte le plus de rencontres dans l’élite 
sous la tunique nantaise. 



PROTÈGE VOTRE

FAÇADE
DE L’HUMIDITÉ
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UN PROJET ? SERVICE CLIENT À VOTRE ÉCOUTE
du lundi au vendredi de 8h à 19h

RENDEZ-VOUS SUR
NOTRE SITE WEB
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LA POSE DE
L’IMPERMÉABILISANT 

DE FAÇADE EST À

1€*

*Détails de l’offre sur : preservationdupatrimoine.fr

L’HIVER APPROCHE

HYDROFUGE  DE 
FAÇADE INCOLORE

TOUTE VOTRE FAÇADE 
EST PROTÉGÉE

PAS DE TRACE D’HUMIDITÉ 
SUR VOS MURS INTÉRIEURS

contact@ppfr.fr4,6/ 5



Sortie n°47 Porte de Vertou
ZAC des Grands Chataigniers
44120 VERTOU

8 rue Rosenberg
ZAC de la Loire
44800 SAINT HERBLAIN

229 rue Louis Bréguet
44152 ANCENIS

4 rue Claude Chappe
ZI de Brais
44600 SAINT NAZAIRE

artisanartipole.fr

Véritables sourceS d’inspiration,
prenez rendez-vous dans l’une de nos salles expo

 Pour vos projets en rénovation ou construction,

faîtes appel à un artisan Artipôle ! 



FÉMININES
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Leïla, on t’a vu rentrer en jeu fin septembre 
devant Lille. Quelle est la première chose à 
laquelle tu as pensé ? 
Leïla PENEAU : J’ai évidemment repensé à tous 
les moments difficiles que j’ai pu traverser mais 
aussi à tout ce que j’ai accompli pour revenir 
sur les terrains. Après, j’ai surtout savouré ce 
bonheur procuré par cette entrée.

Comment juges-tu ton retour sur cette 
rencontre ? 
J’étais contente ! Sur les trois, quatre premières 
minutes, j’avais besoin de retrouver mes 
repères, surtout que je n’avais jamais évolué à 
Marcel-Saupin et que ça faisait longtemps que 
je n’avais pas disputé un match. Franchement, 
je suis très surprise des bonnes sensations que 
j’ai pu ressentir et tout est revenu rapidement. 
Je pense avoir fait plutôt une bonne rentrée 
mais j’étais déçue du résultat final. 

On te connaît en tant que «grande mordue» 
de football et ce depuis toujours. On imagine 
que tout ça a dû te manquer ! 
Oui, c’est sûr. J’ai connu des moments très 
compliqués par rapport à ça et ce n’était pas 
évident de voir les filles jouer, même si j’étais 
toujours là pour les supporter. Ce n’est jamais 

pareil que d’être sur le terrain. Mais c’est aussi 
ce qui m’a poussé à continuer parce que je 
voulais absolument retrouver le terrain.

Comment as-tu vécu cette longue période 
sans jouer avec notamment, cette rechute en 
janvier dernier ? 
Il y eu des périodes difficiles, douloureuses 
et d’autres bien plus encourageantes. Ma 
première blessure a été compliquée mais 
honnêtement, je me suis vite relevée et on a 
très bien travaillé. J’étais plutôt contente et puis 
en effet, il y eu cette rechute, sur l’autre jambe 
cette fois-ci. Les premiers mois ont été durs 
mentalement mais je me suis accrochée parce 
que je savais que ça en valait la peine. Ensuite, 
j’ai toujours eu beaucoup de détermination par 
rapport à ça et je me focalisais vraiment sur 
le positif. 

Comment as-tu vécu cette saison passée, à 
la fois de l’extérieur des terrains mais aussi à 
l’intérieur du groupe, en suivant les filles un 
peu partout ? 
C’était forcément frustrant de ne pas pouvoir 
aider mes coéquipières sur les terrains. Après, 
j’ai vécu avec elles tous les moments décisifs, 
qu’ils soient bons ou moins bons. Mais oui, 

Leïla Peneau :
“Heureuse de pouvoir rejouer”

l’issue a forcément été frustrante pour elles et 
pour tout le monde en général.

Dans quel état d’esprit es-tu aujourd’hui : 
l’envie de rattraper le temps perdu ? 
Non, il n’y a pas de temps perdu (sourire). J’ai 
surtout envie de jouer, de profiter au maximum 
de chaque minute et d’être toujours heureuse 
de pouvoir jouer au foot. C’était déjà le cas 
avant mais je crois que je vois les choses 
différemment aujourd’hui.

Est-ce que la crainte d’une blessure est-elle 
présente chez toi ? 
J’ai un jeu de percussion et donc qui oblige des 
duels face aux adversaires. Je ne voulais pas 
avoir cette crainte de la blessure et je n’aurais 
pas rejoué si je l’avais. Évidemment qu’au 
début, sur les premiers exercices, il y avait de 
l’appréhension mais j’ai eu la chance d’arriver 
à dépasser ça assez rapidement. La semaine 
passée, je n’ai eu aucune appréhension et 
heureusement parce qu’on ne peut pas rejouer 
normalement si cette crainte est toujours dans 
un coin de la tête. 

PROPOS RECUEILLIS PAR M. G.

De retour au jeu fin septembre au Stade Marcel-Saupin devant le LOSC, Leïla Peneau (20 ans) 
a enfin retrouvé le chemin de la compétition. Après plus d’un an et demi d’absence, la milieu 

nantaise veut désormais croquer chaque rencontre à pleines dents. Entretien.
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Après un premier succès à la maison à la 
mi-septembre au Stade Marcel-Saupin (2-
0), le FC Nantes avait à cœur de confirmer ce 
bon résultat la semaine passée à près de 4 
700 kilomètres de la Cité des ducs, à Erevan 
(Arménie). Dans la capitale arménienne, les 
Jaune et Vert lancent idéalement la rencontre 
par l’intermédiaire d’Adel Mahamoud, qui vient 
battre Gyurjinyan d’un plat du pied imparable 
(0-1, 8’).  Au retour des vestiaires, les hommes de 
Pierre Aristouy font le break. Après une action 
collective parfaitement construite et un une-
deux bien réalisé avec Appuah, Mahamoud 
s’en va défier le portier arménien. Comme lors 
de son premier but, son plat du pied ne laisse 
aucune chance à Gyurjinyan (0-2, 50’). Enfin, 

entré en jeu à moins de dix minutes du terme 
en lieu et place du double buteur du jour, Lukoki 
y va aussi de sa réalisation et parachève le 
succès nantais en toute fin de partie (0-3, 88’). 

Pierre Aristouy, entraîneur des U19 Nationaux : 
« Sur la première mi-temps, ce fut bien 
différent de ce qu’on avait pu observer lors du 
match aller. Mais je me doutais bien qu’on allait 
rencontrer une équipe un peu plus agressive, 
davantage entreprenante. Ça a été assez 
compliqué dans le premier acte mais il faut 
aussi rappeler qu’on a voyagé durant près de 
douze heures pour arriver jusqu’ici, avec une 
arrivée tardive la veille du match. On a joué ce 
dernier sous 32 degrés, à 1000 mètres d’altitude. 
Ce ne sont pas des excuses mais simplement 
des raisons physiologiques qui peuvent 
expliquer notre manque de rythme sur la 
première période. Heureusement, le talent des 
joueurs, y compris celui de notre gardien, Lucas 
Bonelli, a pu nous permettre d’être devant à la 
pause. La deuxième mi-temps est en revanche 
beaucoup plus maîtrisée et on n’a plus rien 

Le FC Nantes qualifié pour
le deuxième tour !

Vainqueurs la semaine passée à Erevan (Arménie) face au FC Puynik (3-0, 5-0 score cumulé), les U19 du FC Nantes se 
sont qualifiés pour le deuxième tour de la voie des « Champions Nationaux » de la Youth League. 

concédé à l’adversaire. La qualification est 
méritée sur l’ensemble des deux matches.»

Rendez-vous le 26 octobre, en Écosse 
Qualifiés pour le second tour de la compétition, 
les Nantais défieront le Hibernian FC (Écosse), 
tombeur du Molde FK (Norvège). Battu 1-0 en 
Norvège sur le terrain du Molde FK, le Hibernian 
FC a finalement inversé la tendance à domicile. 
À égalité parfaite sur les deux matches (2-1 
hier soir, 2-2 score cumulé), à l’issue du temps 
règlementaire, les deux équipes ont eu recours 
à la séance des tirs au but pour se départager. 
Et à ce petit jeu-là, ce sont les joueurs écossais 
qui se sont montrés les plus adroits (5-4, T.A.B). 
Pour ce 2ème tour de la « Voie des Champions », 
le FC Nantes jouera le match aller à Édimbourg 
(Écosse), le 26 octobre prochain, dans l’antre 
d’Easter Road. Match retour prévu quant à lui 
le mercredi 2 novembre, au Stade Marcel-
Saupin. C’est un nouveau défi qui attend 
les jeunes canaris, bien déterminés à aller 
le plus loin possible dans cette « Ligue des 
Champions U19 » !

0-3
1ER TOUR - MATCH RETOUR
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INSIDE SUPPORTERS

Vous y étiez
Sous les yeux de plus de 34 000 passionnés du ballon rond, La Beaujoire accueillait l’affiche de la 8ème journée de L1 Uber 
Eats entre le FC Nantes et le RC Lens. Encouragements, joies, rires, stress, frustration...Revivez vos émotions partagées 

entre amis ou en famille.

PHOTOGRAPHIES ARNAUD DURET
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Evann, tu es né à Ajaccio (Corse) mais c’est à 
Marseille que tu as grandi…  
Effectivement, je suis né à Ajaccio mais très 
vite, nous sommes arrivés à Marseille avec ma 
famille. J’aimais passer du bon temps avec 
mes proches, mes amis, sortir et profiter de la 
vie dans le quartier. Le Stade le plus proche de 
chez moi était à cinq minutes de chez moi et 
j’aimais m’y rendre assez régulièrement.  
 
Comment étais-tu plus jeune ?  
Assez calme ! Je le suis toujours d’ailleurs (il 
sourit). J’étais à l’écoute des autres et je pense 
que c’est ce qui m’a permis d’avancer.  

C’est dans la cité phocéenne que tu prends 
ta toute première licence, à l’ASPTT Marseille…  
J’avais la proximité géographique avec ce 
club. On a pas mal déménagé autour du Stade 
et pour que ma famille puisse m’accompagner 
ou que j’y aille seul plus tard, j’ai rejoint l’ASPTT. 
Finalement, j’ai trouvé un club familial, avec un 
bon niveau et j’y suis resté pas mal d’années 
et ce, jusqu’à mon départ pour Nice. Je pense 
vraiment que j’ai pu me développer à l’ASPTT, 
sur le plan physique mais aussi technique 
parce que j’ai souvent été surclassé.  

Si tu as grandi à deux pas du Stade Vélodrome, 
c’est finalement l’OGC Nice qui est venu 
frapper à ta porte. Comment ça s’est passé ? 
À ce moment-là ,  j ’avais  pas mal  de 
sollicitations. Je suis allé faire des détections 
un peu partout en France. Même l’OM s’était 
alors montré intéressé mais à ce moment-là, 
le meilleur projet c’était celui de l’OGC Nice. Il 
y avait aussi ce côté proximité qui faisait que 
je ne partais pas si loin que ça de ma famille. 

Comment as-tu vécu le départ ?  
C’était vraiment un grand moment, avec une 
forte excitation parce que je me dirigeais vers 
mon rêve de devenir footballeur professionnel. 
C’était le chemin pour y parvenir. J’avais 
vraiment mon esprit focalisé sur ce que je 
devais bien faire au Centre de formation plutôt 

Evann Guessand,
Déterminé à prouver. 

Arrivé en prêt cet été en provenance de l’OGC Nice, Evann Guessand (21 ans) 
a décidé de relever le défi nantais. Après un premier prêt réussi à Lausanne 
(Suisse, 2020-2021) et une saison passée intéressante avec le club azuréen, le natif 
d’Ajaccio entend bien confirmer pour franchir un cap. Son enfance, son parcours 
chez les Aiglons et ses premiers matches sous la tunique nantaise, le numéro 7 des 

Jaune et Vert se confie. 

que sur la partie affective et du manque de la 
famille.

Tu as ensuite grimpé les échelons les uns 
après les autres, jusqu’à ce premier match en 
professionnel en Coupe de France, en janvier 
2020 ! 
C’était une grande fierté. Je me souviens plus 
jeune, au centre, je faisais le porte-drapeau 
au Stade en avant-match, ramasseur de balle 
ou alors celui qui apportait le ballon à l’arbitre. 
Là, c’était à mon tour d’avoir ma chance sur 
le terrain. J’étais comme dans un rêve. Une 
première satisfaction et une vraie motivation 
supplémentaire pour pouvoir continuer à 
croire en mon rêve.

Quelques mois plus tard, à l’été 2020, tu as 
signé professionnel. Qu’as-tu ressenti ?  
Pour être honnête, je l’attendais depuis un 
moment parce la plupart des joueurs avec qui 
je jouais dans les équipes de France jeunes, 
avaient déjà ce contrat. Le jour où j’ai signé, 
c’était une grande fierté pour toute ma famille 
et pour moi. Il faut passer par là pour atteindre 
les objectifs qu’on se fixe et ce n’est aussi que 
le début d’une nouvelle page. 

“Mon entrée en centre 
de formation ? J’ai vécu 

ça comme un grand 
moment !”

ENTRETIEN
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Les équipes de France jeunes justement, ça t’a 
apporté quoi ?  
Ce n’était même pas dans ma tête à mon 
entrée au Centre de formation parce que pour 
moi, je voyais ça tellement loin… Au final, c’est 
arrivé très vite parce que j’ai été convoqué 
dès ma première année à Nice. J’étais très 
content, ça récompensait mes efforts et ça 
montrait que j’avais des choses à faire valoir. 
J’ai tout connu sauf les Espoirs, maintenant, 
ce n’est pas fini. Je peux toujours être appelé 
si je réalise de bonnes performances comme 
j’ai pu le faire.  

La Coupe de France on en parlait, c’est aussi 
le lien particulier qu’il y a eu l’an passé entre 
l’OGC Nice et le FC Nantes… 
C’est vraiment la première fois où durant ce 
parcours, j’étais acteur de l’équipe. Arriver 
jusqu’en finale et jouer au Stade de France, 
une première pour moi, c’était différent. Le 
goût de la Coupe de France, c’est particulier. 
Tout le monde peut l’emporter, même un club 
amateur. Avec Nice, le parcours a été costaud 
pour se hisser jusqu’en finale mais je pense que 
Nantes a mérité sa victoire. J’étais déçu, oui, 
parce qu’on rêve tous de gagner une finale. 
J’espère que ce n’était que la première ! 
 
Finalement, c’est ici, à Nantes, que tu as 
décidé de relever un nouveau défi quelques 
semaines plus tard ! 
J’ai choisi ce projet parce que j’ai longuement 
écchangé avec le coach et son discours m’a 
convaincu. En tant qu’homme, j’ai aimé la 
manière dont il a été avec moi. Et puis, je suis 
également un joueur qui souhaite disputer de 
grandes compétitions et la qualification en 
Ligue Europa a aussi été très motivante pour 
venir ici. Il ne faut pas oublier non plus que le FC 
Nantes est un très grand club du championnat 
français. Enfin, l’effectif est de qualité et j’ai la 
chance d’évoluer avec de très bons joueurs. 

Tu avais déjà connu un premier prêt, c’était en 
Suisse (2020-2021), à Lausanne. Sans aucun 
doute la saison la plus aboutie de ta jeune 
carrière jusqu’ici… 
Avant de partir là-bas, je n’avais jamais 
connu le monde professionnel comme 
j’ai pu le connaître à Lausanne. J’ai eu des 
responsabilités, avec un rôle de titulaire et je 
me devais d’apporter des résultats au coach 
et à l’équipe. Ça m’a montré également 
que je pouvais jouer dans un championnat 
professionnel parce qu’avant ça, hormis 
quelques entrées en L1, j’étais plus un joueur de 

« N2 », avec la réserve. J’ai été rassuré et surtout 
performant. J’ai vraiment gagné en confiance. 
L’an passé, j ’ai pu prouver des choses 
également avec Nice lors de mes appariations.  

On te sait polyvalent : formé comme ailier, 
capable aussi de jouer dans l’axe... En quoi est-
ce important ?  
C’est important parce que, peu importe 
le système mis en place, je suis capable de 
répondre présent sur la ligne offensive. Ça aide 
le coach, ça peut aussi déstabiliser l’adversaire. 
Je suis vraiment satisfait de ça et je pense que 
c’est une force.  

On t’a vu très en jambes dès de le début de 
saison, avec plusieurs temps forts, dont ce 
premier but devant le Toulouse FC (L1 - J4, 3-1) ! 
Je ne vais pas dire que je l’attendais mais je 
savais que ça allait arriver en continuant à 
faire les efforts que je faisais. Ça m’a fait du 
bien personnellement surtout parce que j’ai 
pu aider l’équipe à aller de l’avant dans ce 
match. Maintenant, il faut réussir à enchaîner 
et retrouver le chemin des filets. 
 
L ’autre temps fort  jusqu’ ici ,  c ’est  ce 
d é n o u e m e n t  t o t a l e m e n t  f o u  d e v a n t 
l’Olympiakos en Ligue Europa (J1, 2-1)…  
Je n’avais jamais connu un stade dans une 

telle ferveur. C’était fou ! On montrait de belles 
choses mais ils sont revenus avec beaucoup 
de réussite à notre hauteur. Il y a ce but refusé, 
qui était rentré avec l’aide de la barre. Le stade 
avait explosé. Finalement il y a cette décision 
de la VAR. Dans ma tête, je n’étais pas déçu 
mais je savais que ce n’était pas fini. Il restait 
encore du temps et on a continué à pousser, 
je savais qu’un de nous aurait encore une 
opportunité. C’est retombé sur moi et j’ai réussi 
à la mettre parfaitement au ras du poteau. 
Incroyable, vraiment ! 
  
En championnat, seule une équipe est moins 
bien classée que vous aujourd’hui : le Stade 
Brestois 29, adversaire du jour…  
Je pense que les deux équipes ont conscience 
de l’importance de cette partie, de l’enjeu qui 
existe. Pour la formation qui perdra, ça peut 
être très compliqué sur le plan mental, dans 
l’ambiance et pour la dynamique. Il faudra y 
aller au mental. Ce match sera un combat 
et il ne faudra jamais lâcher peu importe le 
scenario. Il faudra y aller avec le cœur. 
 
As-tu un dernier mot pour les supporters ?  
On sait à quel point ils sont importants 
pour nous. On le voit tous les week-ends en 
championnat, chez nous où à l’extérieur. 
On l’a aussi vu jusqu’en Azerbaïdjan ou plus 
récemment à Fribourg. Je tiens vraiment à les 
remercier du soutien ! On ne va rien lâcher et 
on a besoin d’eux.  

PROPOS RECUEILLIS PAR M. G.
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“L’ambiance face à 
l’Olympiakos, c’était fou !”

“J’espère connaître 
d’autres finales et les 

remporter.”
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HISTOIRE

M. Bertrand-Demanes, pourquoi avoir ressenti 
le besoin d’écrire cet ouvrage, qui plus est, dix 
ans après avoir vaincu la maladie ? 
Jean-Paul BERTRAND-DEMANES : Surtout dix ans 
après, oui. J’ai pas mal d’amis qui, notamment 
le jour où j’ai été guéri et lorsque j’ai achevé le 
triathlon Ironman de Nice (2018), m’ont dit que 
ce serait pas mal que j’écrive un livre parce 
que mon histoire était un peu particulière. Je ne 
ressentais pas vraiment le besoin de le faire et 
je n’y voyais pas vraiment beaucoup d’intérêt. 
Mais un jour, un peu avant le premier 
confinement, j’ai reçu un coup de téléphone du 
Docteur Bardet, dont je parle dans le livre et qui 
était mon médecin à l’Institut de Cancérologie 
de l’Ouest (ICO) René-Gauducheau. Je savais 
qu’il se battait à son tour contre un cancer. Il 
m’a appelé pour tout autre chose et je lui ai 
dit qu’il fallait s’accrocher, se battre et ne pas 
baisser les bras. Il m’a répondu : «M. Betrand-
Demanes, je pense à vous tous les matins. Je 
m’inspire de votre état d’esprit lorsque vous 
veniez me voir durant tous ces mois, pour 
réaliser votre radiothérapie. Je pense que vous 
devriez écrire un livre parce que ça pourrait 
aider des gens.» De là, je me suis dit que si lui 
pensait que ça pouvait aider des personnes 
à mener ce combat contre la maladie, il fallait 
que je me lance. Et finalement, le premier 
confinement est arrivé quinze jours après. Je 
me suis posé devant une feuille de papier et 
j’ai commencé à gratter quelques lignes. Tout 
est vraiment parti de ce coup de téléphone. 
Aider les autres ? Oui, c’est bel et bien le sens 
de ce livre. Durant mon combat, l’ouvrage 
de David Servan-Schreiber, «Anticancer» 
m’a énormément apporté. J’ai pensé que si 
pouvais donner des pistes, ça pouvait être une 
bonne idée. Après, ce n’est pas mon livre qui 
fera guérir les gens. Ce qui va guérir les gens, 
c’est la chimiothérapie, la radiothérapie et tous 
les soins qu’ils pourront recevoir. Mais si j’arrive 
à donner aux patients un peu de courage, un 

peu de volonté pour supporter ces traitements, 
j’aurais «accompli mon œuvre. 

On a toujours parlé de vos nombreux matches 
disputés, que ce soit avec le FC Nantes ou 
l’Équipe de France. Mais ce match-là, n’avait 
rien à voir avec ce que vous aviez vécu dans 
votre carrière... 
Bien sûr. C’est LE match le plus important. Je 
suis sûr que ma vie de sportif de haut niveau, 
l’exigence que j’ai toujours pu avoir, les qualités 
qu’il faut pour performer au haut niveau, m’ont 
été utiles dans ma détermination, dans mon 
combat face à la maladie. Dans ce livre, on 
parle de cette maladie bien sûr, mais on réalise 
également des flash-back sur ma carrière, sur 
quelques anecdotes aussi. C’est un mélange 
de tout ça. Mais évidemment, que ma carrière 
de footballeur au FC Nantes a pu m’aider au 
quotidien dans cette épreuve traversée. À côté, 
même les buts encaissés entre les jambes 
restent de très bons souvenirs (rires).

Aujourd’hui, comment allez-vous ? 
Aujourd’hui, tout va très bien et je suis en pleine 
forme. J’ai une visite de contrôle tous les ans, 
parce que j’étais quand même au stade 4. Je 
suis à la retraite et j’ai la chance de pouvoir 
pas mal voyager et de profiter de la vie, de mes 
proches et de mes amis. Je suis très attaché 
à toutes ces personnes. Je suis toujours le FC 
Nantes et les résultats du Club, bien sûr, même 
si j’ai pas mal décroché du football au terme 
de ma carrière.

Vous allez reverser l’intégralité de vos droits 
d’auteur sur ce livre, à l’ICO René-Gauducheau. 
Un geste à saluer, venu naturellement ? 
Bien évidemment. Pour être honnête, ce livre 
va même me coûter un peu d’argent. Je ne 
suis pas malheureux, je ne suis pas à plaindre 
et je le fais bien volontiers parce que je suis 
redevable de tous les médecins qui ont su me 

Jean-Paul
Bertrand-Demanes  :

“C’était le match le plus
important...”

soigner, eux qui ont pris du temps pour moi de 
façon incroyable. Si ça peut également aider, 
à mon échelle, à faire avancer la recherche 
contre cette maladie, j’en serais le premier ravi. 
J’ai conscience que je ne vais pas dépasser 
le million de ventes (rires) mais à mon faible 
niveau, j’espère bien rapporter le plus gros 
chèque possible à l’ICO René-Gauducheau. 
Preuve en est que les gens sont sensibles à 
ça, tout le monde paie. Mes enfants, mes amis 
ont souhaité s’offrir le livre mais à une seule 
condition : en l’achetant.

PROPOS RECUEILLIS PAR M. G.

Stade 4, le match de ma vie
Max Milo Éditions.

Les droits d’auteur de ce livre seront intégralement 
reversés à l’Institut de Cancérologie de l’Ouest (ICO) 
René-Gauducheau

«Stade 4, le match de ma vie», livre signé de l’ancien gardien et capitaine du FC Nantes dans les 
années 1970, Jean-Paul Bertrand-Demanes (70 ans), est disponible à la vente depuis ce mardi 
20 septembre. L’occasion pour le quadruple champion de France, vainqueur de la Coupe de 
France 1979 avec les Jaune et Vert et détenteur du plus grand nombre de matches joués sous le 
maillot nantais (650), de revenir sur ce combat mené de front face à la maladie. Avec beaucoup 

de détermination. 



Pour votre santé, pratiquez une activité physique régulière.
www.mangerbouger.fr

À partir du 04/10/2022. Durée et quantités limitées. Visuel non contractuel. Traduction : Masters = Experts.

Le MontagnardLe Rösti Montagnard
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LA BOUTIQUE
BOUTIQUE.FCNANTES.COM

MAILLOT EUROPE
EXTÉRIEUR
FC NANTES 22-23

85€
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LA BOUTIQUE
BOUTIQUE.FCNANTES.COM

Dans le cadre de son partenariat avec le FC 
Nantes en tant que sponsor maillot sur l’UEFA 
Europa League, le groupe Millet a accueilli 3 
joueurs du FC Nantes sur son site de production 
situé proche de Bressuire. L’occasion pour 
Nicolas Pallois, Evann Guessand et Fábio de 
découvrir le « terrain de jeu » du Groupe 
Millet, fabricant leader de portes d’entrée et 
de fenêtres. Sans oublier un très bon moment 
de partage avec les salariés présents pour 
l’occasion, avec dédicaces et photos de la 
Coupe de France au programme !

Visite chez les partenaires
en coupe d’Europe

Sponsor principal du FC NANTES en UEFA 
Europa League, le GROUPE AFD, entreprise 
basée à Nivillac (56) et spécialiste de la gestion 
globale des dégâts des eaux depuis 30 ans, 
a récemment reçu la visite de 3 Canaris. 
Marcus Coco, Ludovic Blas et Kader Bamba 
ont partagé un moment de convivialité avec 
les équipes d’AFD.  Lors de cette rencontre 
les collaborateurs ont pu encourager les 
Nantais pour cette saison et notamment pour 
la compétition européenne où le logo d’AFD 
s’affiche sur la face avant du maillot. Une 
grande fierté pour tout le monde.



FC NANTES FONDATION
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Fort de ce premier succès, et pour renforcer ses actions 
avec le CHU de Nantes et son Fonds de dotation, la 
Fondation du FC Nantes a souhaité réitérer cette 
opération. Hasard du calendrier, ce match tombe encore 
une fois sur une rencontre opposant le FC Nantes au 
Stade Brestois. 

Pour l’occasion, plusieurs actions ont été mises en place 
en lien avec le Fond de dotation du CHU de Nantes. En 
avant-match, le Directeur Général du CHU de Nantes, 
Monsieur Philippe El Saïr, se verra remettre un chèque 
de 4700€, correspondant à la vente aux enchères des 

Souvenez-vous, l’an passé, déjà contre Brest, la Fondation du FC Nantes avait souhaité 
remercier le personnel hospitalier de Loire-Atlantique pour l’ensemble de son travail pendant 
la crise du coronavirus. Ce jour-là, plus de 9000 soignants, venus de tout le département, 
avaient pu assister à la victoire des Jaune et Vert. Les maillots portés par les joueurs ont été mis 
aux enchères et ont permis de récolter près de 5000€, reversés au Fonds de dotation du CHU 

de Nantes. 

Le Match des Héros,
deuxième édition !

maillots de la 1ère édition. Comme la saison passée, vos 
joueurs du FC Nantes arboreront un maillot inédit avec 
un flocage qui n’est pas sans rappeler le milieu médical 
et ainsi rendre hommage aux équipes hospitalières. 
L’ensemble de ces maillots feront l’objet d’une vente 
aux enchères, sur MatchWornShirt, récent partenaire du 
FC Nantes, dont les bénéfices seront remis au Fonds de 
Dotation du CHU de Nantes. 

Toute l’actu de la Fondation sur
fondation.fcnantes.com
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BILLETTERIE

PROCHAINS
MATCHS

AU STADE DE LA BEAUJOIRE

BILLETTERIE.FCNANTES.COM

INFORMATIONS ET RÉSERVATIONS
DANS LES POINTS DE VENTE OFFICIELS ET SUR

NANTES-QARABAĞ JEU 27 OCT - 21H

NANTES-CLERMONT DIM 30 OCT - 15H

NANTES-AJACCIO WE 11-12-13 NOV*

*DATE ET HORAIRE À DÉFINIR



Nantes - Centre commercial Atlantis
1 rue Amerigo Vespucci - SAINT HERBLAIN

Ouvert du lundi au samedi de 10h à 19h
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Rezé - 10 Rue Ordronneau
Zone Atout Sud

Ouvert du lundi au samedi de 10h à 19h

Jusqu'à-
ur unes  cuisines(1)

 s
3

élection de
0%

 offerts

Jusqu'à 

d’

1
électroména

000
ger

€
(2)

DU 27 SEPTEMBRE AU 31 OCTOBRE 2022
(1) L’offre jusqu’à -30% s’applique sur les cuisines SIGNATURE, SIGNATURE DESIGN et SIGNATURE ESSENTIELLE à partir de 1500€ TTC d’achat de meuble de 
cuisine minimum (Hors modèles SAGA blanc et MATIS de la gamme SIGNATURE ESSENTIELLE). La remise s’applique uniquement sur les meubles de cuisine, hors 
électro, éviers, robinetterie, accessoires, plan de travail (stratifié, quartz, bois massif, …) et services (Livraison et ou pose). Les autres modèles SIGNATURE, SIGNATURE 
Design et SIGNATURE ESSENTIELLE peuvent prétendre à des remises de -20% (Voir les modèles et remises auprès de votre vendeur-concepteur en magasin). 
(2) L’offre jusqu’à 1000€ d’électroménager offerts, dans la limite de 6 appareils électroménagers équivalent d’un montant maximum de 1000€ TTC sous forme d’une 
remise. Chaque remise dépend du montant total d’achat de meuble de cuisine de la gamme SIGNATURE et SIGNATURE Design (Hors électroménager, robinetterie, 
évier) voir exemple ci-dessous. Pour Exemples : Pour l’achat d’une cuisine d’une valeur entre 2.000€ et 3.499€ TTC (Hors électroménager, robinetterie, évier), 150€ TTC 
de remise sur l’achat d’un appareil électro d’un montant égal ou supérieur à 150€. Pour l’achat d’une cuisine d’une valeur entre 3.500€ et 4.499€ TTC (Hors électro-
ménager, robinetterie, évier), 350€ TTC de remise sur l’achat de 2 appareils électro d’un montant égal ou supérieur à 350€. Pour l’achat d’une cuisine d’une valeur entre 
4.500€ et 6.499€ TTC (Hors électroménager, robinetterie, évier), 450€ TTC de remise sur l’achat de 3 appareils électro d’un montant égal ou supérieur à 450€. Pour 
l’achat d’une cuisine d’une valeur entre 6.500€ et 7.999€ TTC (Hors électroménager, robinetterie, évier), 650€ TTC de remise sur l’achat de 4 appareils électro d’un 
montant égal ou supérieur à 650€. Pour l’achat d’une cuisine d’une valeur entre 8.000€ et 9.999€ TTC (Hors électroménager, robinetterie, évier), 800€ TTC de remise sur 
l’achat de 5 appareils électro d’un montant égal ou supérieur à 800€. Pour l’achat d’une cuisine d’une valeur supérieure à 9.999€ TTC (Hors électroménager, 
robinetterie, évier), 1.000€ TTC de remise sur l’achat de 6 appareils électro d’un montant égal ou supérieur à 1.000€.
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